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电 (记者 周婷玉）全国人大

常委会 20 日审议的刑法修

正案 (八 )草案二审稿，增加

了已满 75 岁的老人不适用

死刑的限制条件， 以适应实

践中各种复杂情况。

此前的草案规定， 审判

时已满 75 周岁的人不适用

死刑。 在今年 8 月人大常委

会对草案的初次审议中，有

的常委会组成人员提出，“75

岁免死”的条款，可能会对人

们起到负面的导向作用，为

今后的司法实践留下后患，

因此建议立法必须考虑实际

情况。

经研究， 草案二审稿将

相关条款修改为： 审判的时

候已满 75 周岁的人，不适用

死刑， 但以特别残忍手段致

人死亡的除外。 有关专家认

为， 这样既体现了对老年人

的人道主义精神， 同时也照

顾到复杂的社会现实。

据检察日报消息 近

日，辽宁省灯塔市对一起破

坏选举案提起公诉，该市法

院以破坏选举罪分别判处

被告人刘忠宽有期徒刑二

年，缓刑三年；被告人石凤

武和於成鹏，均被判处有期

徒刑一年，缓刑二年。 而此

案的主谋曹振万，目前仍然

在逃。

非法占用耕地 ，

候选人资格被剥夺

2007 年 11 月的一天，

辽宁省灯塔市人大代表的

名单将公布，灯塔市土佳屯

村的村民们看着一张张选

票从票箱里“游”出来，心都

提到了嗓子眼儿。

“曹振万 !怎么可能是

他？ !”选举结果让大家有些

摸不着头脑。 村民们你看看

我 ，我看看你 ，谁都不愿意

相信眼前的事实———土佳

屯村党支部书记曹振万全

票当选人大代表。

曹振万是土家屯村党

支部书记，曾担任灯塔市第

二届、第三届人大代表。 这

次选举他也是候选人之一。

然而，2007 年初发生的非法

占用村集体耕地一事，让曹

振万失去了人大代表候选

人资格。

曹振万越想越不甘心。

于是，他找来当时的村委会

委员陈宗财， 对他许诺说 :

“我要是当选了人大代表，

就让你当村委会副主任。 ”

陈宗财自然心领神会。

然而，曹、陈二人，一个

是党支部书记，一个是村委

会委员，有许多事不方便直

接出面。 他们决定选择一个

能为自己办事的“代言人”。

他们把目光锁定在刘忠宽

的身上，让刘忠宽负责协调

其中琐事。

暗中操控， 伪造

选票

既然曹振万被取消了

人大代表候选人资格 ，那

么，只要恢复其代表资格就

可以了。 刘忠宽觉得事情并

不难办 。 他找来自己的死

党 ，到镇政府、市政府甚至

是市人大闹事，企图通过给

上面施压，达到恢复曹振万

人大代表候选人资格的目

的。 然而，得到的答复是：不

管是不是候选人，只要通过

选举，得到百姓认可，就能

当选人大代表。

“看来，只有‘选举 ’这

条路可以走了。 ”曹振万很

清楚，只要是从选票箱里出

来的结果，就没人能说什么

了。 一场操控选举结果的阴

谋，在曹 、陈二人的脑海中

形成。

为了帮助曹振万实现

连任的愿望，刘忠宽找来与

自己私交甚好的本村村民

石凤武、 於成鹏做监票人，

并承诺每天付给他们每人

50 元至 100 元的好处费。但

是，还有一个难题 ，另外两

名候选人，吴文霞和阚俊荣

都深受村民爱戴，群众基础

好，如果公选的话肯定能选

上。 若想要曹振万当选，就

必须挤掉其中一个人。 于

是，刘忠宽与石凤武 、於成

鹏一起，把选票上吴文霞和

阚俊荣的名字全部划掉，换

上曹振万的名字。

就这样，按照刘忠宽的

指示，石凤武、於成鹏二人抱

着票箱开始到各个村民家中

划票， 尤其是先到明显反对

曹振万的村民家去划票。 之

后，为掩人耳目，他们二人来

到村内一临时住户张福来的

家里，石凤武、於成鹏用空白

选票重新划票。

700 张“选票”，竟

然只选一个人

“1 张 、2 张 、3 张……

699 张 、700 张”， 足足 700

张选票，全部划的是“曹振

万”的名字。 曹振万再次当

选人大代表， 而吴文霞和阚

俊荣落选。 村民们都觉得事

有蹊跷， 不相信这次选举的

结果， 匿名信如雪片般寄到

市纪委。举报信反映曹振万、

刘忠宽等人在选举过程中涉

嫌犯罪，建议追究其责任。

2009 年 12 月 28 日，犯

罪嫌疑人刘忠宽、 石凤武、

於成鹏被抓捕归案，三人对

自己的犯罪事实供认不讳。

2010 年 8 月 30 日， 灯塔市

检察院以破坏选举罪对犯

罪嫌疑人刘忠宽、 於成鹏、

石凤武依法提起公诉。 灯塔

市法院认为， 被告人刘忠

宽 、石凤武 、於成鹏三人在

选举人大代表过程中伪造

选票， 破坏了选举秩序，均

构成破坏选举罪， 近日，依

法对三人作出有罪判决。

2010 年 12 月 21 日 星期二
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电（记者 齐中熙）为充分利

用新增运力资源 ， 确保实现

2011 年运输生产经营目标，铁

道部 20 日宣布， 已组织各铁

路局完成了新列车运行图的

编制工作。全国铁路将于 2011

年 1 月 11 日零时起实行新的

列车运行图。 调图后，全路动

车组列车不仅开行对数有较

大增加，而且覆盖范围进一步

扩大。

此次运行图调整本着“高

铁动车组列车以加密为主，普

速客车以优化调整为主，货运

列车以增吨增量为主” 的思

路，在列车开行、客运产品、货

运产品、列车编组、车流径路、

机车运用等多方面都发生了

较大变化。

客运方面， 根据新图方

案，铁路部门将增开直通旅客

列车 53 对 ， 其中动车组 43

对、特快列车 1 对、快速列车 5

对、普通快车 4 对。 变更运行

区段 10 对 、 改 变 运 行 径 路

38.5 对、变更列车等级 24 对。

根据客流预测和车底到

位情况，新图合理安排了新线

动车组列车开行方案：长吉线

安排动车组列车 20 对， 取消

既有线管内列车 9 对，其中经

由京哈线沈四段 4 对；广珠线

安排动车组列车 39 对， 初期

开行 28 对； 海南东环线安排

动车组列车 12 对， 初期开行

6 对。 已开通运营的高铁， 调

整图加密了开行对数 ： 郑西

高铁增开动车组列车 13 对，

初期增开 7 对 （其中卧铺动车

组列车 2 对）； 合武线增开动

车组列车 14 对 （其中卧铺动

车组列车 2 对）， 初期增开 6

对。

调整图对直通列车编组

进行了调整。 铁道部要求各铁

路局加强协调， 科学调配，旺

季满编运行，淡季减编检修。

货运方面， 此次调图后，

货运产品将进一步得到优化

和创新 ， 货运能力将有所增

加，为进一步增加既有线货车

开行数量、提高货运量创造了

有利条件。

新华社北京 12 月 20 日

电（记者 余晓洁）记者 20

日从科技部获悉， 我国研制

出首个带伸缩臂的全方位滚

动球形机器人， 实现了球形

机器人行走中的对外操作功

能。

由北京邮电大学承担的

国家 863 计划先进制造技术

领域智能机器人专题课题

“带伸缩臂的全方位滚动球

形机器人” 通过了专家组验

收。“因为拥有了能伸缩的

‘手臂’， 这种球形机器人具

有运动灵活、抗倾倒性好、抗

环境干扰性强、运行效率高、

承载能力大等特点。 同时具

有良好的对外操作能力和稳

定支撑能力。 ”课题负责人介

绍说。

球形机器人， 一般指驱

动系统位于球体内部， 通过

内驱动实现球体运动的机器

人， 是近十几年才出现的一

种新的机器人构型。

据法制晚报消息 2012

年以后入学的艺术类本科学

生，将不用再拿“文学学士”，

他们将被授予“艺术学士”。

19 日记者从教育部获

悉，已使用 12 年之久的现行

高校本科专业目录明年将完

成改革开放以来的第四次修

订 ，2012 年高考正式启用。

根据教育部的修订通知 ，新

版目录将设置 12 个学科门

类，暂定增加艺术学。

这个变化意味着新版目

录实施后，学表演、音乐 、舞

蹈艺术专业的学生将不会再

是“文学学士 ”，他们将被授

予“艺术学士”。

目前启动的修订， 将对

之前目录所列专业及经教育

部批准设置和备案的目录外

专业重新论证，合并和增减。

我国研制出

首个有“手臂”的

球形机器人

艺术类本科生

将获艺术学士

学位

新列车运行图下月实行

12 月 20 日，在京广铁路线上，一列客运列车即将驶入河

北邯郸站。 新华社发

辽宁查办罕见破坏选举案：

700 张选票只选一人

年满 75 岁者

不适用死刑

增加限制条件

据潇湘晨报消息 继吉

林省一县政府网站调查只有

两选项“满意和非常满意”遭

网友质疑后，日前，福建莆田

市政府网站上出现类似的“民

意调查 ”再遭网友围观 ，除了

限 定 不 满 意 票 数 不 能 高 于

50%，还声明“请勿过分关注”。

对此，莆田市政府纠风办

工作人员回应称，目的是为防

止参评政府职能部门恶意刷

票，由此带来的负面问题此前

未考虑到， 已责令进行整改，

去掉一些易引发误解的规则

和言辞，同时感谢网友监督。

网友曝政府网站民

调限不满意票比例

12 月 20 日中午，网友“朱

孝顶律师” 在其微博上爆料，

称其在莆田市政府网站上见

到一个非常费解的“政风行

风满意度测评”： 测评结果只

作参考 、 谢绝过分关注 、 对

政风满意度不过半不得提交

投票。

这引起了不少网友的兴

趣 ， 不少人认为这种所谓的

“民意调查”是自欺欺人，自说

自话， 没有任何实质意义，还

有网友自发截图发到微薄上

以证实爆料人爆料所言非虚，

同时附带上相关网页的链接

地址。

当日下午，这位来自北京

的朱律师告诉记者，他人在福

建，关注一件拆迁事件，因为

要查当地政府电话反映情况，

于是就登录政府网站查询，没

想到就碰到了这样一个形式

主义的调查。

记者查证： 民调声

明“请勿过分关注”

当日下午，记者登陆莆田

市政府网站，见到一个莆田廉

政网制作的专题 ， 背景为红

色 ，全称为“2010 年莆田市政

风行风网上满意度测评 ”，有

句声明为：本调查为社情民意

测评 ，数据仅供参考，请勿过

分关注！

投票说明处写着：政风行

风是指部门和行业及其工作

人员的工作作风、风气。 主要

体现在是否认真履行职责、公

正执法 (办事 )、实行政 (事 )务公

开、守信践约 、注重提高办事

效率、有良好的服务态度及保

持清正廉洁等方面。

其中有 30 个重点参评单

位 ，如 (莆田 )市工商局 、劳保

局 、环保局 、建设局 、公路局 、

民政局、 发改委等，49 个自评

单位，如公安局、交通局、人事

局 、教育局等 ，选项分别为满

意、一般和不满意三项 ，默认

选项为“满意”。

网站称投不满意票

多是恶意投票者

为何会有如此投票规则

设置？ 记者致电莆田市政府网

站进行求证，一位自称姓林的

工作人员称， 这个投票规则、

说明等都是该市纪检部门设

置的，具体动机是什么他不太

清楚。

不过 ， 林先生还是推测

说，很多是参评单位自己人在

投票， 目的是防止他们刷票，

并举例说“某单位内部人员投

票，只投自己满意 ，其他单位

都投成不满意”， 而若非参评

单位人投票，不满意比例过半

的，肯定是恶意的、乱投票的。

林先生说这样设置规则

也是有一定道理的，政府有自

己的考虑，至于把比例定为多

少， 实际上也存在一种矛盾，

这个度不容易把握，并反问记

者：“如果是你 ， 你会怎么设

置？ ”

主办单位称是为防

参评单位恶意刷票

记者联系了该“满意度测

评”的主办单位莆田市政府纠

风办，一位不愿透露姓名的工

作人员解释称，这样设置是为

防止参评单位弄虚作假，一般

不是搞恶作剧的人，不会乱来

把不满意票数比例投到超过

50%的。

莆田市政府纠风办一位

自称姓周的工作人员也解释

说，这个测评在综合评定中所

占分值比例不是很高，参评单

位不应去恶意炒作它，认真平

静地测评就可以了，所以才有

了“请勿过分关注”的提醒。

这位姓施工作人员坦诚

地说 ，“感谢各位网友的细致

观察和监督，我们也注意到了

这样设置投票规则的不当之

处，容易引起歧义，已进行整

改，比如‘请勿过分关注’的字

样去掉等。 ”

截止 20 日晚上发稿时，

记者打开莆田市政风行风网

上满意度测评投票页面，发现

“请勿过分关注” 的字样已经

去掉，而如不满意投票数超过

50%仍旧无法投票成功。

福建莆田政府网站

民调竟限定不满意票不能超50%

引发争议的“莆田市政风行风网上满意度测评”网页截图

你投票的不满意票数高于 50%，不

符合本次投票规定，请重新投票！


